

# Cravate solidaire : se vêtir pour réussir

24/03/2022 N. Stryjak

A mi-chemin entre le conseil en image et l'accompagnement RH, le Service territorial insertion de Longwy s'associe à La Cravate Solidaire pour proposer aux allocataires du RSA un accompagnement vers l'emploi novateur.



## Immersion à l'antenne de Metz lors du premier atelier Coup de pouce.

Du très petit et du très grand. De l'hiver et de l'été. Du clair et du foncé. Une palanquée de vêtements trône, bien rangée, sur des portants alignés. "Un dressing digne des Galeries Lafayette !", selon **Catherine Schweitzer, directrice générale et co-fondatrice de l'association La Cravate Solidaire** de Metz.

Ce mardi 8 mars, six allocataires du RSA du territoire de Longwy, en démarche de retour à l'emploi, se prêtent à l'exercice de l'atelier *Coup de pouce*. "L'habit ne fait pas le moine, mais il y contribue", selon le slogan de cette association créée à Paris en 2012, et dont l'antenne messine est installée dans les locaux de l'Agence nationale pour la formation professionnelle des adultes (AFPA) depuis 2019.

Parmi les participants du jour – une femme, cinq hommes – **Hakim, 28 ans**. Actuellement embauché par un chantier d'insertion, il vise un emploi dans l'accompagnement sportif après l'obtention du brevet professionnel JEPS (Jeunesse, éducation populaire et sport). Aiguillé par des professionnelles du recrutement bénévoles, il troque son survêtement pour une tenue sobre à la mode, élégante et décontractée, plus adaptée à un entretien d'embauche. "J'aime bien, je vais rester comme ça !". Il le peut : la tenue est offerte. Une photo pour le CV et les réseaux sociaux professionnels plus tard, Hakim se dirige vers la suite du programme : entretien individuel sur la rédaction du CV, la manière de valoriser ses compétences, la communication verbale et non-verbale... Puis, il termine avec l'atelier proposé par Trans'Boulot, spécificité du conventionnement avec le territoire de Longwy, qui lui permet d'évaluer ses besoins en matière de mobilité liée à l'emploi.

## Reprendre confiance en soi

La Cravate Solidaire lutte contre les discriminations à l'embauche. La première impression en entretien de recrutement est basée sur l'apparence physique. Aussi, les vêtements sont issus de collecte auprès d'entreprises et collectivités partenaires. Le stylisme n'est toutefois qu'un élément du patchwork proposé par l'association. Dans sa globalité, l'atelier *Coup de pouce* permet aux participants de se présenter devant le recruteur ou d'intégrer une formation sereinement. 70 % des participants réussissent leur entretien à l'issue de l'atelier. Des suivis sont prévus à trois et six mois afin de constater l'évolution des allocataires du territoire de Longwy, en lien avec leur référent unique et le service territorial insertion.

"Au-delà de l'apparence, les candidats reprennent confiance en eux", assure **Quentin, responsable des relations aux entreprises** au sein de l'association. Affirmation confirmée par la timidité envolée des premiers instants, laquelle laisse place au fil de la journée à des discussions animées et conviviales avec l'équipe de La Cravate Solidaire. Il est déjà 16h30, l'heure de prendre le chemin du retour.



### Prochains ateliers "Coup de pouce"

- Mercredi 4 mai 2022
- Mardi 28 juin 2022

Transport aller-retour assuré par Trans'boulot, déjeuner dans les locaux de l'AFPA inclus, tenue complète offerte par La Cravate solidaire.

### Contact

Service territorial insertion de Longwy  
**Natacha Stryjak - 03 57 73 73 06**

 En savoir + sur La Cravate solidaire

## Hakim "avant/après"

